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随着讯问的层层深入，办案民警无不拍
案称奇。“刚开始只以为是赌徒，一问成‘DV
通讯员’了，再一问他俩偷车上瘾，以前因盗
窃被处理过多次……”办案民警杨志坚摇着
头说。他拿着鲜、王二人按过手印的询问笔
录介绍，鲜某 2005 年、2006 年先后两次因盗
窃自行车被警方处理。而籍贯是荥阳市的
王月，也曾因盗窃被警方处理。

“锥子都是朋友给的，车也是他们让我偷
的。”鲜某告诉记者，他是四川人，来郑已近 6
年。“已经有了数目不算小的固定收入，为啥还
要‘兼职偷车’？”面对询问，鲜某面色苍白，蹲
在地上埋头不语。

杨 志 坚 介 绍 ，据 警 方 目 前 掌 握 的 情
况，鲜某作案手法熟练、属惯偷，实际盗窃
的车子远不止他交代的那几辆。鲜某称，
他自己花了 3000 元买了台DV摄像机，所拍
DV经常被采用播出。王月是朋友介绍给他
帮忙，今年开始也自己买了台 DV。两人
一边拿着 DV 四处“挖新闻素材”，一边却
踩点作案。

鲜某交代，7月至今，他们曾在市内一些小
区遇到保卫人员的询问，两人当即掏出名片和
DV摄像机，保卫人员也就放行了。警方介绍，
两人怀揣的名片，很可能是自己私自印的。电
视台称这两人完全是假冒的。

“我们的确想‘金盆洗手’，好好拍DV。可
以前的朋友天天催着我们再弄（偷）些车，说只
要‘出工’就行。”昨日上午，在园田路金水公安
分局巡逻警察大队询问室，年过三十的鲜某为
自己辩解说。鲜某还有个让民警也很惊诧的
身份——他自称是某电视台“DV 通讯员”，随
身带着 DV 摄像机和成摞印有该台台标的名
片。该台热线随后向金水警方证实，鲜某 2人
系假冒的“DV 观察员”。和鲜某一起“游走黑
白边缘”的另一青年王月（应警方要求，采用化
名），今年 20 岁许，同样是“一手拿 DV 冒充记
者，一手拿撬锥盗窃”。

金水公安分局巡逻警察大队民警杨志坚
介绍，两人是8月21日晨在租住处聚赌争吵时
被民警“挖”出来的。

当天 1时许，民警杨志坚和刘涛巡逻到金
水区柳林镇附近时，忽听一民房内“哗哗”作

响、吵声不断。俩人立即上前敲门询问。杨志
坚介绍，屋内5人一听是民警，立马“咕咕咚咚”
收拾一番。民警进去后，当场搜出麻将和赌资
数千元。

“半夜三更做啥子嘛！我们是某电视台
的。”屋内一四川口音、30 多岁的男子很不耐
烦，掏出一张名片塞给民警说。名片上印有某
电视台台标和“DV 观察 鲜某某”字样。民警
觉得蹊跷，请鲜、王2人出示证件，但鲜、王2人
支支吾吾，拿不出来。

在进一步询问的同时，鲜某越来越紧张，兜
里突然掉出一个布袋，落地叮咚作响。民警打开
一看：“乖乖！居然是‘分体式三钻头新型万能Ｔ
型锥’！撬锁专用的。”再一查看，屋内停着两辆半
新电动车，车锁均有撬过的痕迹。鲜、王二人口口
声声说是自己买的，但提供不出任何购车票据。
民警立即将两人带回巡逻警察大队。

杨志坚介绍，经讯问，两人交代，小布袋里
的Ｔ型锥确实是用来撬车锁的，但他们同时强
调，自己“是 DV 通讯员”。“8 月 20 日 17 时许，
他们刚刚在中方园小区 30 号楼 2 单元楼下盗
走一辆新自行车。”东风路派出所民警李帅介

绍，该车价值 300 余元，两人得手后，火速将
车骑到丰庆路与北环路交叉口，以 100 元低
价卖给一个叫“二豪”的“收车人”。两人还
交代，最近还在荥阳市偷过 3 辆电动车和自行
车。

半夜聚赌的“DV通讯员”，兜里掉出撬锁专用锥

俩人被盘问时所掏的名片很可能是私印的

有人开始借“市民DV秀”干坏事儿
一手拿DV，一手拿万能锥偷车 偶尔遇人盘问，就说是来采访的

这俩小偷就是钻了人们对采访者信赖的空子，才频频得手

两名男子怀揣“两名男子怀揣“DVDV观察员”名片、手执观察员”名片、手执
DVDV摄像机，电动车后备箱里却暗藏着盗窃自摄像机，电动车后备箱里却暗藏着盗窃自
行车的专用“万能Ｔ型锥”。两个月来，他们行车的专用“万能Ｔ型锥”。两个月来，他们
接连在荥阳、金水区等居民小区盗窃电动自接连在荥阳、金水区等居民小区盗窃电动自
行车、自行车。偶然遇人盘问，他们就掏出名行车、自行车。偶然遇人盘问，他们就掏出名
片自称是来“采访”的。昨日上午，两人因涉片自称是来“采访”的。昨日上午，两人因涉
嫌盗窃被金水警方依法刑拘。嫌盗窃被金水警方依法刑拘。
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真正的DV发烧友
都是遵纪守法热爱生活的人

在某电视台当了１年多通讯员的市民梁曦
介绍，自2007年2月开始，完全由老百姓拍摄的
电视新闻栏目在省会很快火爆起来，收视率一
路攀升。目前，省市多个电视频道纷纷开播自
己的“市民DV秀”。目前，省内１８个地市均
成立了“DV俱乐部”。梁曦估计，目前仅郑州
至少有５００名“DV通讯员”，全省算起来，不
下数千名，且每天都在增长。

梁曦说，现在，买台DV已经不是普通家庭
遥不可及的事。DV拍摄发烧友队伍一天天壮
大，而电视台又提供了这个鲜活的互动平台，越
来越多的人积极参与，收视率一直在攀升。

梁曦回顾，从去年上半年开始，电视台根据每
个通讯员的业务能力和业绩，给他们发放了“通讯
员证”或“采访证”。而普通市民，在积极向电视台
投稿的同时，也可以成为DV俱乐部成员。

目前我市和省内其他地市的DV俱乐部，
负责人均是民间DV爱好者。他们一般都和各
自的合作电视台有外聘关系。

据他了解，目前开播市民自拍的DV新闻
栏目的媒体，大多数都是定期对通讯员进行业
务培训和职业道德培训。他所在的电视台就是
每周开一次业务会议。

针对上述鲜某、王月的案件，梁先生认为，首
先，这两人是假冒的“DV观察员”。其次，由于
DV通讯员本身就是由业余爱好者组成的，他们
和各合作电视台没有正式的工作关系。因此，电
视台虽然也想在提高其积极性的同时，对他们加
强监督和管理，但由于是“编外人员”，管理起来就
相对松散了。
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